
Protokoll der Kreisjugendversammlung vom 12.05.2022 

Ort: Hof Ramsbrock, Ramsweg 2, 33647 Bielefeld Beginn: 20.05 Uhr Ende 21.35 Uhr 

1. Begrüßung 
Kreisjugendwart Joachim Middendorf begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter, stellt fest, dass 
form- und fristgerecht zu dieser Veranstaltung geladen worden ist und dankt dem VfL Ummeln für 
das Bereitstellen der Örtlichkeit. Gegen die vorliegende Tagesordnung werden keine Einwände 
erhoben.  
 

2. Bestimmung des Protokollführers 
Christian Komnick (TuS Jöllenbeck) wird einstimmig zum Protokollführer bestimmt. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der Versammlung vom 4.8.2021 
Gegen das Protokoll der letzten Versammlung werden keine Einwände erhoben. Das Protokoll 
wird einstimmig genehmigt.  
 

4. Berichte und Ehrungen 
Da die Saison wegen Corona nach Hinrundenschluss beendet wurde, gelten die Vorrunden-
Staffelsieger bzw. die Herbstmeister als Meister. Geehrt wurden: 
Jungen 18:  TuS Brake und TuS Jöllenbeck 
Jungen 15:  VfB Fichte Bielefeld 
 
Eine Ehrung für die Aufbaustaffel kann noch nicht vorgenommen werden, weil noch 2 Turniere 
gespielt werden sollen. An den bisher ausgetragenen 3 Turnieren haben Kinder aus 8 Vereinen 
teilgenommen. 
 
An dem zur freiwilligen Teilnahme angebotenen alternativen Spielbetrieb haben bei den Jungen 18 
vier Mannschaften in der Kreisliga und fünf Mannschaften in der Kreisklasse teilgenommen. 
 
M.Knapp berichtet, dass an den Ortsentscheiden der Minimeisterschaften bis zum Abbruch wegen 
Corona 57 Kinder teilgenommen haben. Ein Kreisentscheid wurde bisher nicht ausgerichtet. 
Der Bambini-Cup wurde bisher ebenfalls nicht ausgerichtet. 
Man hofft, dass nach den Sommerferien einiges nachgeholt werden kann. 
 

5. Anträge 
Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 

6. Nachwuchsentwicklung im Kreis Bielefeld-Halle 
M.Knapp betrachtet die momentane Nachwuchsentwicklung kritisch, zumal schlechte Trainings-
beteiligungen zu verzeichnen und wenige gemeldete Mannschaften zu erwarten sind. Hinzu 
kommt die schwache Resonanz bei den Ortsentscheiden der Minimeisterschaften. 
 
J.Middendorf informiert in dem Zusammenhang über die Strukturreform im WTTV, die ab der 
Saison 2023/2024 greifen wird. Zu unserem neuen Bezirk werden ca. 110 Vereine gehören. Die 
Einteilung basiert auf den politischen Kreisen. Kreismeisterschaften soll es als Vorstufe zu den 
Bezirksmeisterschaften weiterhin geben. Die Sitzungen der Planungsgremien für unseren Bezirk 
waren sehr zielorientiert und verliefen weitestgehend einvernehmlich. 
 



7. Saison 2022/23 
J.Middendorf weist darauf hin, dass die Jungen 18-Klasse aufgrund von Änderungen im 
internationalen Bereich durch eine Jungen 19-Klasse ersetzt wird, so dass zur neuen Saison kein 
Jugendlicher altersbedingt in den Erwachsenenbereich aufrücken muss. Für die kommende 
Saison gelten damit folgende Stichtage: 
Ju19: 1.1.2004 Ju15: 1.1.2008 Ju13: 1.1.2010 Ju11: 1.1.2012 
 
Auch in der Saison 2022/2023 wird auf Kreisebene nach dem Braunschweiger System gespielt. 
Für die Hinrunde werden regional eingeteilte Gruppen angestrebt. Die Einteilung der Gruppen 
entscheidet der Jugendausschuss. In der Rückrunde werden aufgrund der Vorrundenergebnisse 
neue Gruppen gebildet. 
 
Montags bis freitags beginnen die Spiele um 18 Uhr; der Aufbau muss bis 17.30 Uhr erfolgen.  
Wer die Halle erst später nutzen kann, muss dies dem Jugendwart zur Veröffentlichung im Kreis-
rundschreiben mitteilen. Wer dies versäumt, muss alle Gastmannschaften informieren, um eine 
Ordnungsstrafe zu vermeiden. 
 
Drei Vereine haben Interesse an einem Aufstieg in die Jungen 19-Bezirksklasse angemeldet. 
 
Kreisranglistenspiele werden frühestens Ende 2022 / Anfang 2023 ausgetragen. Informationen 
hierzu werden über das Jugendrundschreiben gegeben. 
 
Die Kreismeisterschaften sind für den 10. und 11.9. geplant. Da es aber immer noch keinen 
Ausrichter gibt, ist damit zu rechnen, dass diese Veranstaltung erneut ausfallen wird. 
 

8. Verschiedenes 
Der Kreis Herford hat eine Kooperation im Jugendbereich bereits für die Saison 2022/2023 
angeregt. Die Reaktion der Vereinsvertreter ist sehr unterschiedlich. Eine Möglichkeit könnte eine 
gemeinsame Ausrichtung der Rückrunde zumindest in der jeweils höchsten Klasse auf Kreisebene 
sein. Der Jugendausschuss wird beauftragt, eigenverantwortlich mit den betroffenen Kreisen über 
eine Kooperation und deren Ausgestaltung zu verhandeln. 
 
 
 
 
 
 
gez. Christian Komnick gez. Joachim Middendorf 
(Protokollführer) (Kreisjugendwart) 


